

Bayerischer Staatsminister  
für Wohnen, Bau und Verkehr  
Herrn Christian Bernreiter  
Franz-Jose-Strauß-Ring 4  
90539 München

03.07.2023

Barrierefreier Hauptbahnhof

MB-Nr. 00822.23

Lieber Christian,

vielen Dank für den Baubeginn der Bayernheim und Dein persönliches Erscheinen in Fürth. Das ist uns eine große Freude und Ehre und wird auch ein sehr schönes und wertvolles Projekt für unsere Stadt.

Zugleich habe ich Dich auch noch auf die Frage der Hauptbahnhof-Mitfinanzierung ansprechen können. Von den anderen großen Städten in Bayern ist uns keine bekannt, die hier Beiträge geleistet hat. Daher wird auch der Fürther Stadtrat voraussichtlich im Juli, sich nicht in der Lage sehen, hier hohe Millionenbeträge zu bewilligen. Hinzu kommt, dass wir Stabilisierungshilfen bekommen, also notleidende Kommune, der freiwillige Leistungen durch das Innen- und Finanzministerium vollständig untersagt sind.

Die Bahnaufwendungen wären, genauso wie für den Freistaat, tatsächlich freiwillige Leistungen.

Vielleicht findet sich eine Lösung dahin, dass bei Städten mit Stabilisierungshilfen der Freistaat Bayern nicht 50, sondern 80 oder 90% der Kosten übernimmt. Es gibt ja da nur wenige Kommunen, so dass faktisch keine weiteren Begehrlichkeiten geweckt werden können. Auch ist es bei vielen anderen Förderprogrammen des Freistaates Bayern üblich, dass Kommunen, die Stabilisierungshilfen bekommen höher bezuschusst werden als im Normalfall. Vielleicht hilft diese Überlegung weiter.

Herzliche Grüße und alles Gute  
Dein

Thomas